



# BUAP tendría superávits en 2015 y 2016, prevé Standard & Poor's

Blanca Patricia Galindo

Martes, Junio 2, 2015 - 12:06

Hasta marzo de 2015, la deuda de largo plazo de la BUAP fue de 252 millones de pesos



Foto Agencia Enfoque

**El despacho Standard & Poor's otorgó una calificación positiva (mxA+) a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), ante lo que consideró un manejo adecuado de sus finanzas y la posibilidad incluso de que mantenga superávits en sus finanzas durante este 2015.**

Sin embargo, la calificadora también alertó que su flexibilidad presupuestal es limitada y su sistema de pensiones no es sustentable en el largo plazo.

De acuerdo con un reporte remitido el lunes a la Bolsa Mexicana de Valores, Standard & Poors destaca que durante 2015 y 2016 la BUAP generaría superávits operativos mayores a 10% de sus ingresos operativos y superávits después de gasto de inversión mayores a 5% de sus ingresos totales.

Esto –explicó– se debe a que asumimos que los ingresos propios y las transferencias a la BUAP continuarían creciendo al menos al ritmo de la inflación en los siguientes dos años, y a que la universidad ejecutaría un gasto de inversión similar al de 2014 (el cual alcanzó 421 millones de pesos).

Ante esta situación, la calificadora internacional destacó que la máxima casa de estudios del estado tiene un adecuado desempeño presupuestal, de ahí que podría mantener una posición de liquidez positiva respecto a su servicio de deuda y a sus pasivos circulantes, así como un bajo nivel de deuda en los siguientes dos años.

Sin embargo también se apuntó que durante el año pasado la universidad tuvo un desempeño presupuestal débil respecto al 2013, luego que recibió 572 millones de pesos menos de transferencias estatales y federales. Así, pese a que la BUAP aumentó 34% su gasto de inversión en 2014, generó un superávit después de gasto de inversión de 593 millones de pesos (8% de los ingresos totales).

A marzo de 2015, la deuda de largo plazo de la BUAP fue de 252 millones de pesos y al cierre de 2014, sus estados financieros auditados reportaron un monto de deuda de largo plazo con la banca comercial por 269 millones.

### **Pensiones y flexibilidad, las limitantes**

Pese a todo esto, en opinión de Standard & Poor's, la BUAP no cuenta con un sistema de pensiones sustentable en el largo plazo, y cada año enfrenta una presión considerable por los gastos relacionados. En 2014, el pago por estos conceptos fue de 727 millones o un alto 10% de sus ingresos operativos. Al 31 de marzo de 2015, la universidad contaba con una reserva de 1,191 millones para hacer frente a estos gastos.

“En nuestra opinión, la ausencia de medidas que permitan aumentar la suficiencia financiera del actual sistema de pensiones podría presionar fuertemente las finanzas de la BUAP en el mediano plazo. Esta situación representa una limitante de la actual calificación”, se expuso.

La calificadora detalló que la limitada flexibilidad presupuestal, tanto por el lado del ingreso como del gasto, es un problema a resolver en la institución.

“Nuestro escenario base estima que en 2015 y 2016, los ingresos propios promedio de la BUAP representarían 21% de sus ingresos totales. La falta de diversificación de sus ingresos la hace vulnerable ante retrasos y/o disminuciones en las transferencias estatales y federales como se observó en 2014, lo que resultó en un debilitamiento de su desempeño presupuestal”.

Ante esto, lo que Standard & Poors recomendó es que la Universidad posponga su gasto de inversión considerando las obras que realizó en los últimos años, lo que presenta una situación más favorable respecto a sus pares internacionales con presiones inmediatas de mantenimiento.

Finalmente se subrayó que entre las universidades públicas estatales de México, es la tercera más grande, con una matrícula total de 78,936 estudiantes, sólo por detrás de la Universidad de Guadalajara (no calificada) y de la Universidad Autónoma de Nuevo León (mxA+/Estable/--).

La demanda de ingreso a los estudios de licenciatura continúa siendo sólida, en 2014, se registraron 44,046 solicitudes, lo que representó un crecimiento de 25% respecto al año anterior.